

# NOUVELLES

## DE L'ASSEMBLÉE DES GOUVERNEURS

ASSEMBLÉE DES GOUVERNEURS DU 24 MARS 2021



Les **GRANDES CONFÉRENCES** des *prix d'excellence*

**Noémie Carbonneau,**  
professeure de psychologie à l'UQTR  
et lauréate du Prix d'excellence  
de la relève 2020.

Afin de mettre en lumière les réalisations des lauréates et lauréats de ses prix d'excellence, l'Université du Québec présente des webinaires pour en apprendre davantage sur le domaine d'expertise et le parcours des professeurs-chercheurs de talent qui œuvrent au sein des dix établissements du réseau. Le 17 mars dernier, Noémie Carbonneau, titulaire de la Chaire de recherche en psychologie sociale appliquée à l'alimentation de l'UQTR, était l'invitée des grandes conférences sur le thème *Autour de votre assiette*. Pour visionner la conférence de la professeure Carbonneau, veuillez cliquer [ici](#).

### RÉUNION DU 24 MARS 2021 (2021-4-AG)

#### INFORMATION

L'Assemblée des gouverneurs a accueilli parmi ses membres Vincent Rousson, recteur de l'UQAT. M. Rousson est entré en fonction le 1<sup>er</sup> mars 2021 à la suite de sa nomination par le Conseil des ministres pour un mandat de cinq ans.

#### État de situation dans le réseau relativement aux mesures prises pour prévenir la propagation de la COVID-19

Les membres de l'Assemblée des gouverneurs ont été informés de l'évolution des activités d'enseignement et de recherche dans les établissements du réseau dans le contexte de la pandémie de la COVID-19.

Il a notamment été question des défis liés à la vaccination de la majorité des étudiants et du personnel des établissements universitaires avant la rentrée du trimestre d'automne 2021. Les échanges ont également porté sur les modalités du retour des étudiants et du personnel sur les campus à l'automne.

#### Liberté universitaire

L'Assemblée des gouverneurs a été informée de l'annonce de la ministre de l'Enseignement supérieur de la création d'un comité d'experts sur la reconnaissance de la liberté académique, lequel sera piloté par Alexandre Cloutier, actuellement vice-recteur aux partenariats, aux affaires internationales et autochtones de l'UQAC. Le comité sera également composé de :

- Yves Gingras, professeur à l'UQAM;
- Chantal Pouliot, professeure à l'Université Laval;
- Aline Niyubahwe, professeure à l'UQAT;
- une étudiante ou un étudiant, dont le nom sera annoncé ultérieurement.

Le rapport du comité d'experts devrait être déposé au mois de décembre 2021.

## NOMINATION

### Comité de retraite du régime de retraite de l'Université du Québec (RRUQ)

L'Assemblée des gouverneurs a nommé les personnes suivantes au comité de retraite du RRUQ comme membres désignés par leur corporation:

- **Guy Dufour**, directeur de l'administration et secrétaire général de l'ENAP, pour un mandat de trois ans, à compter du 24 mars 2021 jusqu'au 23 mars 2024;
- **Debbie Gendron**, directrice des services administratifs de la TÉLUQ, pour la durée non écoulée du mandat de Josée Bélanger, soit du 24 mars au 25 septembre 2021.

## AFFAIRES GÉNÉRALES

### Assemblée des gouverneurs

L'Assemblée des gouverneurs a été informée qu'une demande de décret a été transmise à la ministre de l'Enseignement supérieur concernant la nomination à l'Assemblée des gouverneurs de **Camille Salvas**, étudiante à l'UQAR, comme membre désignée par les étudiants pour un mandat de deux ans.

### Enquête nationale sur la participation étudiante (National Survey of Student Engagement - NSSE)

L'enquête nord-américaine NSSE est menée par le *Center for Postsecondary Research* de l'Université d'Indiana. Cette enquête à laquelle participent sept établissements du réseau de l'Université du Québec est un exercice d'analyse comparative qui permet d'obtenir de l'information notamment sur l'expérience des étudiants au premier cycle universitaire ainsi que sur les services qui leur sont offerts au sein de leur établissement.

Les faits saillants des résultats de l'enquête 2020 pour les établissements du réseau ont été présentés à l'Assemblée des gouverneurs.

## AFFAIRES CONCERNANT L'ENSEIGNEMENT ET LA RECHERCHE

### Délivrance des diplômes

L'Assemblée des gouverneurs a délivré 2 273 diplômes à des étudiants de l'UQAC (365), l'UQAR (24), l'UQO (634), l'UQAT (380), l'INRS (8), l'ÉTS (539) et la TÉLUQ (323). Depuis la création de l'Université du Québec en 1968, l'Assemblée des gouverneurs et le conseil d'administration de l'UQAM, qui décerne ses propres diplômes, ont délivré 762 650 diplômes.

## Espace recherche + création

Le portail *Espace recherche + création*, développé par l'Université du Québec, est offert aux établissements du réseau depuis 2004. Il a pour objectif de diffuser de l'information sur des centaines d'opportunités de financement et de reconnaissance (prix et distinctions) en lien avec la recherche et la création.

En 2019, ce portail a connu une importante refonte technologique et offre désormais une interface plus conviviale et propose des actualités et un bulletin électronique davantage adaptés aux besoins et au profil individuel des chercheurs. Le nouveau portail qui compte à ce jour plus de 900 utilisateurs a fait l'objet d'une présentation à l'Assemblée des gouverneurs.

Pour les personnes autorisées à consulter le site, veuillez cliquer [ici](#).

## AFFAIRES CONCERNANT L'ADMINISTRATION

### Contrat pour assurer les services d'entretien ménager des immeubles du regroupement ENAP-TÉLUQ-Université du Québec situés au centre-ville de Québec

L'Assemblée des gouverneurs a autorisé l'Université du Québec, agissant pour et au nom du regroupement ENAP-TÉLUQ-UQ, à conclure un contrat avec la firme *Entretien P.E.A.C.E Plus*, d'une durée de trois ans, prévoyant deux années d'option, au montant de 2 235 411 \$, pour les services d'entretien ménager des immeubles du regroupement situés au centre-ville de Québec.